

▷ "Deterioro" de relaciones EU-Argentina
Urgentes mejoras salariales exigen
los obreros al régimen de Videla

BUENOS AIRES, 17 de agosto (AP, AFP, PL, IPS y UPI). — Las relaciones entre Argentina y Estados Unidos volvieron a deteriorarse, luego de que anoche el ministro del Interior, general Albano Harguindeguy, rechazó —en una declaración oficial— un comentario del vocero del Departamento del Estado, Tom Reston, según opinó hoy AP.

Mientras, doce mil trabajadores de la zona oeste de esta capital demandaron "urgentes" mejoras en sus salarios y voceros sindicales no descartaban la posibilidad de un agravamiento de la situación en el sector laboral.

Reston criticó los recientes allanamientos judiciales de locales de organizaciones defensoras de los derechos humanos. Ello provocó la reacción de Harguindeguy, quien señaló que el portavoz "carece de idoneidad y competencia para inmiscuirse en un tema que no conoce y que sólo incumbe a la república argentina".

Otro hecho que ha entorpecido las relaciones argentino-estadunidenses fue la reciente decisión del gobierno de James Carter de desconocer la soberanía marítima de los países que defienden las 200 millas, caso de esta nación.

Pero es la situación de los derechos humanos lo que ha planteado los principales problemas entre ambos países, ya que el gobierno militar ha sido acusado por violaciones a aquellos y por la desaparición de más de 15 mil personas, además de miles de arrestos de personas que no han sido procesadas.

En Washington, por otra parte, Reston se negó a iniciar una polémica con Argentina. "Expresé la opinión del gobierno de Estados Unidos", se limitó a decir. Al referirse a los allanamientos afirmó que es sorprendente que tales operaciones se realicen en vísperas de la visita que la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) debe efectuar aquí.

La agitación laboral "sacudía" a esta capital. Cuatro mil obreros de la trasnacional automotriz Mercedes Benz, mil cuatrocientos de la Deutz —empresa del mismo ramo ubicada en la localidad de Haedo— y mil de la Compañía Industrial del Cuero de Marón se negaba a trabajar horas extras en demanda de salarios justos. A ellos se suman los dos mil doscientos de la metalúrgica Santa Rosa, cuya dirección decretó un día de suspensión a los trabajadores. Dos mil mineros de su similar La Cantábrica permanecen en estado de alerta ante el posible cierre del establecimiento.

Por último, Adrián Amodio y Gabriel Cigna, dirigentes de la juventud peronista, informaron hoy que el nuevo presidente de Ecuador, Jaime Roldós, prometió interceder ante el gobierno militar para lograr la libertad de la ex presidenta María Estela Martínez de Perón. Roldós también lo hará por el ex secretario de la Unión Obrera Metalúrgica, Lorenzo Miguel, detenido hace tres años.

EXCELSIOR

En el Festival Cinematográfico de la URSS
"Ofendieron los Sentimientos Patrióticos",
Dijeron los Argentinos y se van de Moscú

BUENOS AIRES, 17 de agosto (AFP).—La cancillería argentina ordenó al embajador en Moscú, que formule una "formal protesta" ante las autoridades soviéticas por la exhibición de un filme considerado agravante para la dignidad argentina, se anunció hoy aquí oficialmente.

Al mismo tiempo se ordenó el inmediato retiro y regreso al país de la delegación argentina en el Festival Internacional de Cine de Moscú, donde se proyectó el filme cuestionado, de origen sueco, titulado "Las murallas de la libertad".

La información oficial señala que el film sueco, "atenta contra la dignidad nacional, provocando profundo desagrado y la reacción de los integrantes de la delegación cinematográfica argentina, quienes de inmediato protestaron ante el director general de dicha muestra".

Merece destacarse —agrega— que el filme fue selec-

cionado para inaugurar el festival mayor, pese a que trasgredía el lema oficial: Para humanizar el arte del cine, por la paz y la amistad de las naciones.

El periodista Rómulo Berutti, integrante de la delegación argentina en el festival de Moscú, en una comunicación telefónica el jueves desde la URSS, dijo que el filme sueco "es insultante y agravante para la imagen de la argentina".

El "profundo desagrado del gobierno argentino" por los hechos ocurridos en el Festival Internacional del Cine de Moscú, fue transmitido hoy aquí al encargado de negocios de la Unión Soviética, Victor Rojnov, se informó oficialmente.

Rojnov fue citado a la cancillería nacional, donde el subsecretario de relaciones exteriores, comodoro Carlos Cavandoli, le transmitió una protesta enérgica por la exhibición de la película sueca "Las murallas de la

libertad", en la muestra de la capital soviética, así como por la no inclusión en el programa, del filme argentino "El poder de las tinieblas", seleccionado para competir.

Agrega la información oficial que el vicescanciller argentino también le hizo presente al funcionario ruso, que la proyección del filme sueco "lesiona la dignidad del país y perjudica las buenas relaciones que Argentina mantiene con la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas".

Por su parte la cancillería de Buenos Aires había dado ya instrucciones el jueves, al embajador argentino en Moscú, para que formule una "formal protesta" ante las autoridades soviéticas, ordenando asimismo el retiro inmediato de la delegación artística del festival y su retorno al país.